

{besps}salud12072014|width=215|height=124{/besps}

Los días 10 y 11 de julio, el Programa Médicos Comunitarios (PMC) llevó a cabo el "1° encuentro de facilitadores de la provincia de Buenos Aires", bajo el nombre "Qué hacer del facilitador", en los salones del Palacio San Miguel, ubicado en la calle Suipacha 84 de la ciudad de Buenos Aires.

A dicho evento acudió el Director de Salud Ismael Badde, en representación de nuestro municipio. Los encargados de llevar a cabo la presentación oficial fueron el Subsecretario de Medicina Comunitaria, Maternidad e Infancia Nicolás Kreplak, la Subsecretaria de Relaciones Sanitarias e Investigación Andrea Carbone, el Secretario de la SEDRONAR Juan Carlos Molina y el Coordinador General del Programa Médicos Comunitarios Gustavo Orsi.

Concurrieron aproximadamente 400 personas entre facilitadores, secretarios, subsecretarios y referentes municipales.

El Coordinador del PMC remarcó la importancia del encuentro para poder nutrirse de las experiencias, dificultades y roles del facilitador para seguir trabajando y denominó a los facilitadores como los ojos y el corazón del programa. Otro de los testimonios de la presentación fue el del Secretario de la SEDRONAR Juan Carlos Molina, quien contó su experiencia en el impenetrable chaqueño para demostrar que, una vez ahí, entendió la importancia de la palabra comunitario en los médicos, ya que son los que ponen el hombro en los lugares y a las situaciones difíciles.

La modalidad de la capacitación se desarrolló dividiendo el trabajo en 4 grupos, abordando los ejes del desarrollo de las herramientas de observación y registro, proyectos locales participativos (PLP) y problemáticas socio sanitarias

como violencia familiar y de género, y consumo problemático de sustancias.

Los propósitos del encuentro tenían que ver con profundizar herramientas de trabajo para los facilitadores, desarrollar estrategias teniendo en cuenta dudas, obstáculos y problemas, analizar y debatir diferentes dimensiones de análisis y establecer criterios para el desempeño del rol del facilitador.

Paralelamente, en el salón Pueyrredón, se desarrolló una reunión entre el Coordinador General del PMC, los secretarios y los referentes de los municipios, donde se presentaron los lineamientos del programa y la articulación intersectorial e interministerial. De la misma también participaron el Secretario de Salud Comunitaria Daniel Gollán, el Subsecretario de Medicina Comunitaria, Maternidad e Infancia Nicolás Kreplak y el Subsecretario de Prevención, Capacitación y Asistencia de las Adicciones Carlos Jacomet. La reunión fue planteada por el Coordinador General del Programa Gustavo Orsi, bajo la premisa de que se genere, cada vez más, el asesoramiento, intercambio y participación de los secretarios. Luego de las presentaciones, se abrió un espacio para preguntas y propuestas por parte de los mismos.

Daniel Gollán, por su parte, manifestó la intención de incrementar la presencia de salud en los territorios de la provincia de Buenos Aires y la importancia de articular con médicos comunitarios para darle cada vez mayor jerarquía a la atención primaria de la salud como derecho.

Para el segundo día, los grupos que formaron parte de la capacitación, rotaron de manera tal que todos los facilitadores pudieran formar parte de las diversas temáticas abordadas.

Previo al cierre del encuentro, se presentó el grupo de teatro "Los Calandracas", que ofrecieron una función interactiva con los asistentes, llamada "Teatro para armar."

## **El Director de Salud Badde tuvo un encuentro con secretarios de Salud de la provincia**

Escrito por Administrador

Sábado, 12 de Julio de 2014 00:00

---